
COMUNE DI FICARAZZI
Città Metropolitana di Palermo
*********************

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

L'anno duemilaventicinque il giorno undici del mese di febbraio alle ore 10:00 e segg, presso l'Istituto
Comprensivo Rosario Livatino
Alla convocazione in sessione Straordinaria partecipata ai signori Consiglieri a norma di legge.

Risultano all'appello nominale:

Totale Presenti: 12
Totale Assenti: 4

Si da atto della sussistenza del numero legale.
Presiede il Cons. Marco Martorana, nella sua qualità di Presidente
Partecipa il Segretario Comunale Dott. Manta Adriana
La seduta è pubblica.

N. 6
Del 11/02/2025

ADESIONE ALLA 42° MARCIA ANTIMAFIA BAGHERIA-CASTELDACCIA

Nr. Cognome e Nome Incarico Presenza/Assenza

1 Domino Pietro Consigliere Presente

2 Blando Marilyn Consigliere Assente

3 Morici Maria Luisa Consigliere Presente

4 Cicala Elena Consigliere Presente

5 Monti Marianna Consigliere Presente

6 Martorana Gioacchino Consigliere Presente

7 Lo Cascio Marco Consigliere Presente

8 Di Noto Oriana Consigliere Presente

9 Fontana Salvatore Consigliere Presente

10 Lo Cascio Vincenzo Consigliere Presente

11 Martorana Marco Presidente Presente

12 Martorana Paolo Francesco Consigliere Assente

13 Curvato Maria Consigliere Presente

14 Guglielmo Fabiana Consigliere Presente

15 Martorana Giuseppa Maria
Gabriella

Consigliere Assente

16 Bisconti Salvatore Consigliere Assente



Presenti 12 Consiglieri

Assenti 4 (Conss. Marilyn Blando, Martorana Giuseppa Maria Gabriella, Martorana Paolo Francesco,

Salvatore Bisconti)

Il Presidente CC. da atto della presenza del numero legale e rappresenta che si tratta di un consiglio

comunale speciale, aperto alla cittadinanza, che si svolge non presso la usuale sede istituzionale, ma

presso l’Istituto Comprensivo Rosario Livatino.

Il motivo è l'adesione alla 42° Marcia Antimafia che si svolge per sensibilizzare la società contro i

temi della mafia e della corruzione. Ricorda che la prima edizione è stata realizzata nel 1983 come

reazione alla guerra di mafia, che in quei giorni stava insanguinando i comuni di Bagheria, Villabate e

Casteldaccia. Si tratta di un atto simbolico utile a sviluppare nelle nuove generazioni il senso di una

coscienza pulita e civile, ma anche di un lungo cammino che richiede un continuo impegno. In questa

giornata si ritiene sia importante dare ampio spazio ai bimbi.

Interviene il Dirigente Scolastico, Dott.ssa Oliveri, la quale ringrazia l’Amministrazione Comunale di

Ficarazzi per l’invito a questa seduta straordinaria del Consiglio comunale che definisce un momento

di alta democrazia attiva. Rileva che la scuola ha realizzato diverse iniziative legate alla legalità, in

dialogo costante con l’amministrazione e le Forze dell’Ordine. Ringrazia anche i ragazzi delle due

classi quarte del Plesso F.P.Tesauro e la classe di prima media presenti in rappresentanza di tutti gli

alunni. Evidenzia la necessità che i bambini, già dalla scuola primaria sviluppino un senso critico che

consenta loro di scegliere orientandosi al bene. Conclude ringraziando tutte le istituzioni intervenute e

comunicando che la scuola parteciperà alla 42° Edizione della marcia anche grazie al supporto del

Comune che ha messo a disposizione un pullman.

Il Presidente del Consiglio Comunale annuncia un fuori programma, la presenza del dott Francesco

Mirabella, operativo nel reparto scorte di Palermo negli anni delle stragi di mafia e Capo scorta del

Giudice Falcone.

Interviene il Dott Mirabella il quale ricorda che già il Dott. Chinnici e poi il Dott. Pio La Torre

avevano avuto la intuizione secondo cui togliere economie alla mafia voleva dire indebolirla. Dove

non vi è mafia vi sono, al contrario, investimenti e posti di lavoro che le tolgono potere. Ringrazia

l’Amministrazione Comunale per il forte segno di memoria della legalità che si propone e omaggia il

Sindaco, promotore di azioni di legalità, del crest del Reparto Scorte.

Il Sindaco ringrazia per l’omaggio che ritiene sia un onore ricevere a coronamento dell’impegno di

questa Amministrazione che, di recente, ha anche intitolato tre vie al ricordo di vittime di mafia.

Interviene l’On.le Cracolici, che ringrazia il Presidente del Consiglio, il Sindaco e tutti coloro che

hanno promosso la marcia Bagheria - Casteldaccia, riproposta ancora in questo territorio. La marcia è

un’occasione per dimostrare che c’è una Sicilia, che in quegli anni ha visto tante vittime di mafia, che



lotta con determinazione e grande senso di civiltà. Quaranta anni fa della mafia non si parlava affatto

nelle scuole, in questi anni, molto è cambiato, come la modalità di parlare di un fenomeno che ha

segnato e segna tutti quali cittadini. Quando 40 anni fa, i ragazzi di allora scesero per le strade, per

isolare i mafiosi dalla città, per la prima volta è stato avviato un processo in cui si è cominciato a

parlare di mafia per le strade, nelle chiese e ovunque. La mafia ha colpito la nostra identità, ha ucciso

quello che potevamo essere e non siamo stati. Oggi come allora, bisogna togliere il consenso alla

mafia, posto che l’indifferenza ha dato alla mafia l’idea di potere fare liberamente, di potere uccidere e

non solo con le armi ma anche con la droga. Le manifestazioni colpiscono l’indifferenza e il

coinvolgimento delle scuole ha anche lo scopo di aprire squarci presso le rispettive famiglie in termini

di legalità, di denuncia ecc.. La marcia serve non solo a ricordare ciò che è avvenuto ma a creare le

condizioni per guardare a ciò che sta succedendo oggi, perché la mafia non è solo una cosa del passato

ma è ancora presente: è importante la reazione civile volta a isolare i mafiosi e a farli sentire estranei a

casa loro.

Dopo la proiezione di un video relativo alle precedenti edizioni della marcia, prende la parola il

Sindaco.

Il Sindaco da il benvenuto a tutti e ringrazia il dirigente scolastico, il Presidente, le Forze dell’Ordine

e tutti i presenti. Sottolinea il valore simbolico da attribuire al fatto che questa manifestazione si

tsvolga a scuola, tenuto conto che i bambini, i ragazzi costituiscono l’anima della nostra comunità e

che la scuola rappresenta la fucina delle nuove generazioni, delle future speranze a cui sarà affidata la

comunità stessa. È giusto che i bambini sappiano quanto sia terribile il fenomeno mafioso a cui si

contrappone la cultura foriera di legalità. Ricorda che nel periodo in cui anche Ficarazzi ha pianto le

sue vittime, in quel triangolo geografico c'era la paura di uscire di casa, perchè si sparava per le strade

senza tema. Ringrazia il Presidente del Centro Studi “Pio La Torre”, sig. Vito Lo Monaco, per l’opera

che porta avanti sul territorio, ringrazia il Presidente della Commissione Regionale Antimafia, On. Le

Cracolici, per il grande contributo dato nella lotta alla mafia e ringrazia, in ultimo, Padre Salvatore La

Sala e i Consiglieri.

Il Dott. Lo Monaco ricorda come la marcia per i ragazzi rappresenti una lezione di educazione civica

e, allo stesso tempi i ragazzi rappresentino il bagaglio futuro della nostra memoria.Il fenomeno

mafioso scomparirà quando tutta la società civile si impegnerà a spezzare ogni rapporto con la mafia.

Cede la parola ai bambini delle classi 4^ b, 4^ f e 1^ f della secondaria di I grado presenti in

rappresentanza della comunità scolastica,

Interviene la Dott.ssa Cacciatore - Città Metropolitana di Palermo, che esprime i ringraziamenti per

l’iniziativa del Sindaco della Città Metropolitana, il quale sposa pienamente l’iniziativa.

La Dirigente Scolastica dà la parola al Presidente del Consiglio di Istituto, Avv. Alessandro Nicotra, il

quale rappresenta la necessità che si imprima sempre e al meglio l’idea della legalità.



Interviene la Compagna di classe del Giudice Rosario Livatino, che ne ricorda le grandi doti umane sin

da ragazzo e invita tutti alla legalità, intesa quale rispetto delle leggi e delle regole, tenendo presenti le

conseguenze di ogni azione.

Terminati gli interventi, il Presidente del CC. invita i capigruppo consiliari ad effettuare dichiarazione

di voto.

Sono presenti 10 Consiglieri

Il Consigliere Curvato ringrazia il Presidente del Consiglio per avere accolto invito del presidente

Vito Lo Monaco e per avere scelto di tenere la seduta in questo luogo dove ogni giorno vengono

impartite sapere e conoscenza, strumenti potenti per smuovere le coscienze.

Il Consigliere Lo Cascio ringrazia la Dott.ssa Oliveri per avere dato l’occasione di tenere la odierna

seduta del consiglio comunale in questa sede che vieppiù porta il nome del Dott Livatino. Ringrazia

tutte le personalità intervenute e rappresenta l’entusiasmo con cui i consiglieri parteciperanno alla 42°

marcia, ricordando l’iniziativa presa proprio 42 anni fa da coloro che per la prima volta decisero di

marciare contro il potere mafioso; il loro coraggio deve essere da stimolo e da spinta.

In risposta ai ragazzi che si chiedono cosa si possa fare per lottare contro la mafia, fa notare che ciò

che si sta facendo oggi è già un esempio: si è scelto di partecipare facendo rete e come corollario,

ognuno deve fare il proprio dovere: istituzioni e cittadini.

Il Presidente del Consiglio pone ai voti la proposta di adesione alla 42° Marcia Antimafia Bagheria –

Casteldaccia, che si terrà il 26 febbraio 2025.

Ad unanimità dei presenti

Il Consiglio Comunale approva la propostas



COMUNE DI FICARAZZI
Città Metropolitana di Palermo
*********************

PROPOSTA CONSIGLIO COMUNALE
N. 6 DEL 21/01/2025

Il Presidente del Consiglio Comunale

formula la seguente proposta di deliberazione

Premesso che

• in data 26 febbraio 2025 ricorre la 42° edizione della Marcia antimafia Bagheria-Casteldaccia,

organizzata dal Centro Pio La Torre, con il coinvolgimento di molti comuni limitrofi, delle

Istituzioni, delle Forze dell’Ordine, dei sindacati, ecc.

• anche quest'anno i Comuni sono stati invitati a manifestare l'adesione a detta iniziativa

attraverso apposita deliberazione dei rispettivi Consigli Comunali all'uopo convocati in seduta

aperta, al fine di consentire la massima partecipazione dei cittadini delle associazioni del

territorio, soprattutto, dei giovani e degli studenti.

• in accoglimento dell'invito suddetto, con nota prot. n. 713 del 14.01.2025 è stato convocato il

Consiglio Comunale in seduta straordinaria e aperta, per giorno 11 febbraio 2025, ore 10:00,

presso l'Aula Magna del Plesso Scolastico “Luigi Pirandello” - Istituto Comprensivo “Rosario

Livatino”, a Ficarazzi.

Considerato che, allora come ora, l’obiettivo primario rimane quello di sensibilizzare i cittadini ed

istituzioni nella lotta contro la mafia e i comportamenti mafiosi e ancora di più, sconfiggere le nuove

mafie, più sottili e più subdole attraverso percorsi di legalità che coinvolgano tutta la cittadinanza.

Ritenuto, pertanto, doveroso sottoporre al Consiglio Comunale la valutazione dell’adesione alla

suddetta Marcia perchè ancora oggi permane l'esigenza di dare un segnale forte e deciso di lotta al

malaffare.

Tutto quanto sopra premesso e ritenuto, lo scrivente

PROPONE

Oggetto: ADESIONE ALLA 42° MARCIA ANTIMAFIA BAGHERIA-
CASTELDACCIA ADESIONE ALLA 42° MARCIA ANTIMAFIA BAGHERIA-
CASTELDACCIA



ai Consiglieri Comunali l'adesione alla 42° edizione della storica marcia antimafia Bagheria –

Casteldaccia, che si terrà il 26 febbraio 2025.

Il Presidente

del Consiglio Comunale

Dott. Marco Martorana



IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista la proposta ad oggetto: ADESIONE ALLA 42° MARCIA ANTIMAFIA BAGHERIA-
CASTELDACCIA dotata dei prescritti pareri favorevoli

Con la seguente votazione espressa per alzata di mano dai Consiglieri presenti

unanimità dei 10 Consiglieri presenti e votanti

DELIBERA

Di approvare la proposta a oggetto: ADESIONE ALLA 42° MARCIA ANTIMAFIA BAGHERIA-
CASTELDACCIA che, allegata. forma parte integrante e sostanziale della presente deliberazione.



Il presente verbale viene sottoscritto come segue:

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Il sottoscritto Segretario Comunale
Su conforme attestazione del Responsabile dell’Albo Pretorio on - line

CERTIFICA

che la presente deliberazione sarà pubblicata all'albo comunale per quindici giorni consecutivi ai
sensi dell’ art. 11 della L.R. 3 dicembre 1991 n. 44 e successive modifiche ed integrazioni .

IL SEGRETARIO COMUNALE

Dott. Manta Adriana
Il documento è firmato digitalmente ai sensi del D.Lgs. 82/2005 s.m.i.
e norme collegate e sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa
_________________________________________________________________________________________________________

CERTIFICAZIONE DI ESECUTIVITA’

Il sottoscritto Segretario Comunale
CERTIFICA

Che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il........... ai sensi dell’art. 12.
X Comma 1 (trascorsi dieci giorni dalla pubblicazione)
• Comma 2 (immediatamente esecutiva)

della L.R. n. 44 del 03.12.1991 e successive modifiche ed integrazioni.

IL SEGRETARIO COMUNALE

Dott. Manta Adriana
Il documento è firmato digitalmente ai sensi del D.Lgs. 82/2005 s.m.i.
e norme collegate e sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa

IL CONSIGLIERE
ANZIANO

IL PRESIDENTE DEL
CONSIGLIO COMUNALE

IL SEGRETARIO COMUNALE

Domino Pietro
Il documento è firmato digitalmente ai
sensi del D.Lgs. 82/2005 s.m.i. e norme
collegate e sostituisce il documento

cartaceo e la firma autografa

Dott. Marco Martorana
Il documento è firmato digitalmente ai sensi
del D.Lgs. 82/2005 s.m.i. e norme collegate e
sostituisce il documento cartaceo e la firma

autografa

Dott. Manta Adriana
Il documento è firmato digitalmente ai sensi del

D.Lgs. 82/2005 s.m.i. e norme collegate e
sostituisce il documento cartaceo e la firma

autografa


	Estratto_testopropostaconsiglio

